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                    Zusammenfassung
Die transarterielle Chemoembolisation (TACE) bei hepatozellulärem Karzinom (HCC) ist eine der meistverwendeten Standardtechniken zur Behandlung dieser Erkrankung. Die Rolle der TACE ist relativ gut definiert für den am meisten verwendeten Behandlungsalgorithmus, den "Barcelona Clinic Liver Cancer (BCLC) Staging System and Treatment" Algorithmus. Aber kein allgemeiner Behandlungsalgorithmus geht auf die technischen Details des Eingriffs ein und zudem gibt es immer einige Patienten, welche nicht genau in die von BCLC oder einem anderen Behandlungsschema vordefinierten Gruppen passen. Ausserdem werden Indikationen und Kontraindikationen manchmal von den unterschiedlichen Fachdisziplinen, welche in das Management dieser Patienten involviert sind, unterschiedlich gesehen. Wir präsentieren hier das gemeinsame Experten-Positionspapier der Österreichischen Gesellschaften für Gastroenterologie und Hepatologie (ÖGGH), Interventionelle Radiologie (ÖGIR), Hämatologie und Onkologie (ÖGHO) und Chirurgische Onkologie (ASSO) bezüglich der technischen Aspekte, der Indikationen und der Kontraindikationen für den Einsatz der TACE im Management des HCC.


Summary
Transarterial chemoembolization (TACE) of hepatocellular carcinoma (HCC) is one of the most frequently applied standard treatments for this disease. The role for TACE is fairly well defined within the most widely used treatment algorithm for HCC, die Barcelona Clinic Liver Cancer (BCLC) staging system and treatment algorithm. But no general treatment algorithm will go into the technical details of any procedure and several patients will not fit ideally into the patient groups predefined in BCLC or any other treatment algorithm. Furthermore, indications and contraindications sometimes are viewed differently by the various medical specialties involved in taking care of such patients. We present here the joint expert position statement of the Austrian Societies of Gastroenterology and Hepatology (ÖGGH), Interventional Radiology (ÖGIR), Hematology and Oncology (ÖGHO), and Surgical Oncology (ASSO) on the technical aspects, indications, and contraindication for the use of TACE in the management of HCC.
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